

## UTalca ofrece más de 1000 cupos para ingreso especial durante el 2022

Dos nuevos programas: de Excelencia y Fidelización, permitirán que alumnos destacados puedan ingresar a la casa de estudios, independiente de su puntaje en la Prueba de Transición.

Excelencia y Fidelización, se denominan las dos nuevas vías de ingreso especial que dispuso la Universidad de Talca para el proceso de Admisión 2022 con lo que aumentó a 1003 las vacantes correspondientes a esa categoría, es decir, un 11,2% más que el año anterior.

Así lo informó el di-

rector de Ciclo de Vida Estudiantil (CIVE), César Retamal, quien recordó que estas vías de ingreso se centran en los talentos de los/as jóvenes y su desempeño académico durante la educación media.

“Como universidad pública y de región, estamos tratando de potenciar que nuestros talentos desarrollen sus actividades profesionales en el Maule. Queremos ayudar a los y las jóvenes, que independientemente su estatus económico o social, si tuvieron buen desempeño escolar en su educación media,

tendrán cabida en una de estas vías de ingreso”, expresó.

La novedad en esta Admisión 2022 es la incorporación de dos nuevos programas de admisión especial: Excelencia y Fidelización. El primero está dirigido a los mejores estudiantes de los 10 colegios y liceos destacados de las regiones de Maule, O’Higgins y Nuble. “Para ello se dispondrá de dos vacantes de libre elección por cada establecimiento, el mejor estudiante hombre y la mejor estudiante mujer”, explicó Retamal.



## El 18% de los hogares de la Región del Maule está compuesto sólo por adultos mayores

De acuerdo con un análisis de la encuesta Casen realizado por el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), en el 43% de los hogares de la zona hay al menos un integrante de este segmento de la población. En tanto, es la región con la mayor proporción de personas de la tercera edad en pareja en el país.

Con el objetivo de caracterizar la forma en la que viven actualmente los más de 3,4 millones de adultos mayores en el país, el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) analizó los datos de la última encuesta Casen, donde se revela que en la Región del Maule el 18,3% de los hogares está compuesto sólo por adultos mayores, siendo la quinta zona del país con la más alta proporción. Junto con esto, de los hogares que están compuestos sólo por adultos mayores, en un 47,2% la persona vive sola.

El estudio realizado por la Universidad del Desarrollo y Caja Los Héroes reveló, además, que un 25,1% de los hogares de la región son mixtos (adulto mayor e integrantes de otro segmento), mientras que el 56,6% no tiene integran-

tes de la tercera edad.

A nivel nacional, el 15,8% de los hogares está compuesto sólo por adultos mayores (de los cuales un 49,6% vive solo), un 25,3% son mixtos, mientras que el 58,9% no cuenta con la presencia de algún integrante mayor de 60 años.

Para el investigador de Cipem, Mauricio Apablaza, “la creciente proporción de adultos mayores requiere de políticas de inclusión activas y descentralizadas que permitan la expansión de las capacidades de este grupo etario. En tiempos de pandemia, la realidad que nos muestra este estudio presenta un desafío que en muchos casos dificulta la inclusión debido a problemas en el acceso a capital social o una comunidad de apoyo. Entender a los adultos mayores en su diversidad e individualidad debe también incorporar su contexto familiar para la correcta generación de políticas públicas”.

Considerando que más de 515 mil adultos mayores viven solos la gerente de Red Comercial de Caja Los Héroes, Soledad Masallera, recalco “la importancia de que todos los habitantes del país nos preocupemos por la situación en la que se encuentran las personas mayores, que

actuemos con cercanía y les reconozcamos con hechos concretos el aporte que han entregado a lo largo de sus vidas. A modo de ejemplo, en Los Héroes realizamos un programa basado en llamadas telefónicas para conversar y acompañar a personas mayores afiliadas. Esta iniciativa nos ha servido para conocer las distintas necesidades de nuestros adultos mayores, demostrarles que son importantes y cómo desde distintos lugares de la sociedad podemos aportar”.

Otro de los aspectos analizados en el último informe de Cipem fue el estado civil de los adultos mayores. En ese aspecto, la Región del Maule es la que tiene la mayor proporción de personas en pareja, con un 61,1%, mientras que el 20,9% está soltero o separado y un 18% es viudo.

En base a las proyecciones del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), se estima que actualmente hay más de 225 mil adultos mayores en la Región del Maule, representando al 19,7% de la población de la zona, mientras que el 13,7% ya es parte de la cuarta edad (80 años o más). En tanto, el 53,8% son mujeres y el 46,2% hombres.

## Equipo de Salud llama a salvar vidas a través de la donación de órganos

En el frontis del Hospital San Juan de Dios de Cauquenes, se reunió el director de Servicio Salud de Maule, Dr. Luis Jaime, el director del Hospital cauqueno, Dr. Gabriel del Río, acompañados por el equipo regional del Programa de Procuramiento de órganos y la donante María Verónica Vásquez, para realizar un llamado a la motivación y reflexión en torno a la donación de órganos.

“En nuestra región, en cuanto a trasplante, el año 2020, a pesar de la pandemia logramos realizar 15 trasplantes renales y 5 procura-

mientos de órganos. Durante este año tenemos 15 personas que afortunadamente han podido recibir un trasplante renal, pero esto no es suficiente, en la región tenemos en espera a 152 personas, de las cuales 52 se encuentran activas, es por eso que hago un llamado a la comunidad, para que esas 52 personas que están esperanzadas y atentas pudiesen recibir ese trasplante para mejorar su calidad de vida. Esta es una acción comunitaria y humanitaria”, explicó el doctor Luis Jaime.

Por su parte, María Verónica Vásquez,

relató su experiencia como donante renal, acción que le permitió mejorar la calidad de vida de su hijo. “Hace un año fui donante renal para mi hijo, que tiene 25 años. Mi llamado es a tomar conciencia a que donen. Es mejorar la calidad de vida, es regalar vida. En el caso mío, doné un riñón, uno puede vivir con uno solo perfectamente. Y mi hijo está mucho mejor”, agregó.

“Así como expresa María Verónica, que fue donante de su hijo, que su vida sigue estando normal y que mejoró la calidad de vida de su hijo. Mu-

- Solo en la región del Maule 152 personas están a la espera de un trasplante de órgano.

chas otras personas más pueden hacerlo. Tenemos a nivel nacional más de 2.130 personas que están a la espera de un órgano. De éstos, la lista renal es la más grande, con 1.300 personas. Nosotros sólo en la región tenemos 152 pacientes que están esperando. Cada día mejoramos nuestras cifras, pero aún estamos bajo. Necesitamos más donantes, que puedan salvar a esas personas que están a la espera”, enfatizó la doctora Patricia Carruyo, encargada regional del programa de

procuramiento.

Por su parte, el doctor Gabriel del Río, hizo un llamado a todos los cauquenos a que sean donantes, “la donación de órganos es lejos el acto más noble y sublime que podemos asistir los mé-

dicos. Cuando vemos con qué cariño, con qué voluntad se manifiesta la intención de donar un órgano. En el fondo nos están diciendo: estoy donando mi vida, para esa persona. De ahí la importancia de ser donante”.

